

1. Record Nr.	UNINA9910350201703321
Autore	Velasco-Graciet Hélène
Titolo	Territoires, mobilités et sociétés : contradictions géographiques et enjeux pour la géographie // Hélène Velasco-Graciet
Pubbl/distr/stampa	Pessac, : Maison des sciences de l'homme d'Aquitaine, c2009
ISBN	9782858924974 285892497X
Descrizione fisica	1 online resource (348 p.) : ill., maps ;
Collana	Publications de la maison des sciences de l'homme d'Aquitaine ; 351
Soggetti	Human territoriality Human geography Boundaries - Social aspects Wine and wine making Globalization Anthropology Social Sciences Social & Cultural Anthropology
Lingua di pubblicazione	Francese
Formato	Materiale a stampa
Livello bibliografico	Monografia
Note generali	Bibliographic Level Mode of Issuance: Monograph
Nota di bibliografia	Includes bibliographical references (p. [321]-342).
Sommario/riassunto	Cet ouvrage propose les premiers jalons d'une grille de lecture des mutations territoriales contemporaines qui bouleversent l'ordre et la hiérarchie territoriale de la première modernité. Si la mondialisation se manifeste par l'émergence de nouveaux territoires, ces derniers possèdent des caractéristiques inusuelles au regard des territoires séculaires et de l'ordre qui les instituait. Leurs limites sont floues, leur contenu est souvent fluide et peut ne pas se référer qu'à un type de valeur, leur degré d'institutionnalisation peut être faible. De plus, leur validité d'exercice se fonde sur un nouveau rapport au temps. Hélène Velasco-Graciet propose de considérer que les territoires, anciens ou émergents, sont aujourd'hui tributaires des temporalités et des mobilités des individus contemporains alors que les territoires de la première modernité avaient, jusqu'à il y a peu, la force de l'institution

qui les avait fait naître, et la légitimité du temps long. Le rapport des individus au monde semble, aujourd'hui, déterminé par un nouvel imaginaire géographique selon lequel l'expérience territoriale multiple devient la règle à atteindre. L'auteur interroge cette complexité territoriale à travers l'analyse de la « nouvelle planète des vins » qui apparaît exemplaire des recompositions territoriales contemporaines.
